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  ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

МЕДИЦИНА  
В КОМЕ...

ЗАКОН «О ДЕТЯХ 
ВОЙНЫ»...

НОВЫЕ ПОБОРЫ 
ЗА ЖИЛЬЁ!
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вовлеченности в жизнь своего горо-
да, района или поселка, будет зави-
сеть качество работы местных орга-
нов власти и благополучие жителей. 

— Главная наша задача — до-
биться, чтобы жизнь в Тульской об-
ласти изменилась, — говорит Сер-
гей ГРЕБЕНЩИКОВ. — С экранов 
телевизоров нам говорят, что все 
хорошо, жизнь становится лучше. 
На самом деле, мы с вами получа-
ем «подарки» от власть имущих в 
виде повышения пенсионного воз-
раста, мусорной реформы, увели-
чения квартплаты, НДС, роста цен 
на продукты. Все это можно на-
звать одним словом — бардак. Ту-
ляки ждут справедливости.  Пора 
навести порядок в нашем доме, в 
нашей области, в наших городах 
и селах. У «СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ» есть, что предложить жите-
лям и доказать состоятельность 
наших идей.

За последнее время партия власти 
лоббировала и приняла ряд решений, 
которые напрямую противоречат 
интересам простых граждан. Все это 
негативно сказалось на качестве жиз-
ни сотен тысяч туляков. Цель «СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ»  — максималь-
но смягчить негативные последствия 
непопулярных решений, принятых 
на федеральном и региональном 
уровнях. Нам нужно бороться за свои 
права, только так мы сможем навести 
порядок в нашем доме. 

Партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОСС-
СИЯ» готова представить 25 спра-
ведливых законопроектов. В чис-
ле первых: законопроект «о детях 
войны», об отмене транспортного 
налога, пакет законопроектов о жи-
лищно-коммунальном хозяйстве 
и многие другие.

— Теперь каждому из наших сто-
ронников предстоит большая и труд-
ная работа в своих округах. Надеюсь, 
по результатам выборов 8  сентября 
наши усилия оправдаются. И, конечно, 
я надеюсь, что нам удастся оправдать 
ожидания туляков, которые окажут 
нам доверие и проголосуют за «СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ», — отметил 
ГРЕБЕНЩИКОВ. — СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ за тех, кто 
трудится! За  тех, 
кому трудно!  

И н ф о р м а ц и о н н ы й  б ю л л е т е н ь

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»  
  выдвинула более 130 кандидатов  
  в депутаты Тульской областной  
  Думы и городской ДумыВ областной парламент 

по 12 территориаль-
ным группам будут 

избираться 58 справедли-
вороссов. Ещё 24 кандидата 
выдвинуты на выборы в ка-
честве одномандатников. 

В Тульскую городскую Думу на кон-
ференции были выдвинуты 50 чело-
век: 30 — по единому избирательно-
му округу и 20 — по одномандатным 
округам. Все они были одобрены на 
партийной конференции, а затем 
утверждены решениями областной и 
городской избирательных комиссий.
— Также наши сторонники будут уча-
ствовать в выборах в муниципаль-
ных образованиях Тульской области, 
— говорит председатель Совета ре-
гионального отделения «СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ» Сергей ГРЕБЕНЩИ-
КОВ. — Мы сделали ставку на местных 
активистов, старших домов, которые 
завоевали авторитет и уважение сво-
их земляков и смогут эффективно и 
качественно представлять их интере-
сы в представительных органах.

Среди кандидатов — представи-
тели разных социальных групп: пре-
подаватели и врачи, общественники 

и меценаты, предприниматели и 
спортсмены, студенты и пенсионеры. 
Некоторые из них уже имеют опыт 
политической деятельности — Ана-
толий КУЗНЕЦОВ дважды избирался 
депутатом Тульской областной Думы, 
Олег ГИЛЕНКО был депутатом Туль-
ской областной Думы, сейчас депутат 
города Новомосковска. Лидия САВЕ-
ЛЬЕВА представляла интересы туля-
ков в городской Думе трех созывов. 
Двукратный чемпион мира по самбо 
Дмитрий ШИШКИН дважды был 
городским депутатом. Также в Туль-
скую городскую Думу избирались 
Сергей ЛЕНСКИЙ и лидер тульских 
эсеров Сергей ГРЕБЕНЩИКОВ. Юрий 
Молодцов дважды избирался в Совет 
города Богородицка.

— «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
смогла объединить в своих рядах 
профессионалов в различных обла-
стях, людей, чьи заслуги отмечены 
и в партии, и на уровне руководства 
страны, — отметил Сергей ГРЕБЕН-
ЩИКОВ.  — В целом список канди-
датов получился отличный — сплав 
молодости и опыта. Это позволит 
нам грамотно и энергично организо-
вать работу.

В «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» 
рассчитывают, что осенние выборы 
значительно изменят расстановку 
политических сил в регионе и позво-
лят партии реализовать ряд важных 
социально-экономических проек-
тов. По мнению партийцев, от актив-
ности народных избранников, их 

«В областной парламент 
по спискам будут избираться 
58 справедливороссов. 
В Тульскую городскую 
Думу на конференции были 
выдвинуты 30 человек».

«Цель «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» — максимально 
смягчить негативные 
последствия непопулярных 
решений, принятых на 
федеральном и региональном 
уровнях. Нам нужно бороться 
за свои права!».
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МЕДИЦИНА В СОСТОЯНИИ КОМЫ

После всех реформ, сокращений финансирования, 
закрытия ФАПов и амбулаторий, кадрового голода, 
попыток вывести здравоохранение на "европейский 

уровень", нужно признать, что медицина впала в глубо-
кую кому. И в таком состоянии ее выгодно держать бары-
гам и спекулянтам, внедрившимся в ранее отлично рабо-
тавшую систему.

ПОДОПЫТНЫЕ ПАЦИЕНТЫ
Кто хоть однажды был в госполи-

клинике, надолго запомнил очереди 
перед каждым кабинетом. А кто за-
будет, тому напомнят— стоит толь-
ко вновь обратиться за помощью. 
Не спасает положение дел введение 
электронной записи. Талончики с 
указанным временем приема — фи-
говый листок. В реальности все сдви-
гается на час-полтора, а то и два. 

— По-другому в со-
зданной властью 
системе здравоох-
ранения и быть не 
может, — говорит 

председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ в  Ясногорском районе Павел 
Персиянцев, — Во-первых, не хватает 
участковых врачей, терапевтов. Лю-
дей с разных участков сгоняют в один 
кабинет. Во-вторых, врач на приеме 
тратит больше времени на заполне-
ние карт в компьютере, чем на паци-
ента. В такие уж условия поставили 
специалистов, что они вынуждены 
это делать, иначе оштрафуют.

Больше всего достается тем людям, 
которым необходимо пройти обследо-
вание у нескольких специалистов. На-
правление к невропатологу, эндокри-
нологу и другим врачам все равно дает 
терапевт. И тут новые испытания оче-
редями — сначала к терапевту, а потом, 
если повезет, через несколько дней — в 
очередь к профильному специалисту. 
А здесь новая беда — специалисты эти 
есть далеко не в каждой поликлинике. 
Тогда выход один — идти в платную? 

— Медицина фак-
тически уже давно 
престала быть бес-
платной, — отмечает 
председатель  отде-

ления партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Алексинском районе Жан Орлов  
— Даже в государственных поликли-
никах есть платные услуги. Найдешь 
деньги — найдутся для тебя и УЗИ, и 
ЭКГ без очереди, и специалисты. Куда 
хуже обстоят дела в селах, отдален-
ных районах, где люди уже забыли, 
что когда-то были свои, местные вра-
чи, работали амбулатории, лаборато-
рии, ФАПы. Партия власти бравирует 
проектом «Выездная поликлиника». 
Но этот проект — признак полного 

развала сельской медицины. Людям 
дают понять, что не будет у них нор-
мальных поликлиник и больниц. И 
призывают радоваться привозным 
врачам, редкой возможности сдать 
простейшие анализы.

Недавно вице-премьер РФ Татья-
на Голикова во время встречи с пре-
зидентом Владимиром Путиным за-
явила, что по всей стране не хватает 
25 тысяч врачей, среднего персонала 
— 135 тысяч. Она же отметила, что 
квалификация персонала не повыша-
ется, а снижается, в том числе из-за 
нехватки диагностического оборудо-
вания в поликлиниках и амбулато-
риях. Получается, власть признается 
сама себе, что медицина впала в кому 
и выходить из нее не собирается?

ВНЕ ЗОНЫ ДОСТУПА
Кадровая проблема остро стоит и 

в Тульской области. По нацпроекту 
«Здравоохранение», к 2024 году ам-
булатории в регионе должны быть 
укомплектованы специалистами на 
95 процентов. При этом коэффициент 
совмещения составит 1,2. То есть при 
многомиллиардных вливаниях из фе-
дерального, регионального бюджетов 
нехватка кадров останется, а медики 
будут вынуждены работать больше, 
чем на ставку. И что изменится для 
простых жителей? Ничего.

В Тульской области создан Центр 
медицины катастроф — гордость мест-
ного минздрава. Он объединил стан-
ции скорой помощи во всех районах. 
Говорят, что время ожидания медбри-
гад сократилось. Возможно. Статисти-
ка часто творит чудеса, завышая или 
занижая показатели. В реальности же 
каждый может привести не один при-
мер, когда скорая приезжала с опозда-
нием. Иногда — слишком поздно.

— Среди моих знакомых два че-
ловека так и не дождались скорой 
помощи. Машины просто не смог-
ли проехать из-за заметенной сне-
гом дороги, — говорит лидер туль-
ских справедливороссов Сергей 
ГРЕБЕНЩИКОВ. — Получается, что 
есть ошибки и в организации здра-
воохранения, и есть проблемы в дру-
гих сферах, из-за которых врачи не 
могут исполнять свой долг — спасать 
людей. На что может надеяться че-
ловек, если он живет в отдаленном 

селе? Если нет рядом врача или даже 
фельдшера? Только на крепкое здо-
ровье и везение. 

По официальным данным, в стра-
не сейчас более 37 миллионов че-
ловек не могут получить своевре-
менное лечение. То есть медицина 
недоступна для четверти населения. 

— Партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» в своей социальной программе 
ставит задачу вернуть медпункты в 
каждое село и в каждую школу, — 
отмечает Сергей ГРЕБЕНЩИКОВ. 
— Законодательно закрепить за ме-
дработниками право на субсидии в 
приобретении жилья, «подъемные» 
при переезде в отдаленные районы.  
И, наверно, главное: врач должен 
лечить, а не писать бесконечные от-
четы и заполнять бюрократические 
циркуляры!

Приравнять медработников 
в льготах к сельским 
труженикам с прибавкой 
к пенсии в размере 
25 процентов. 

Качественное лечение недоступно 
многим и из-за дороговизны лекарств. 
0СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ призывает 
власти утвердить предельные цены на 
препараты. Торговые надбавки долж-
ны быть не выше 10 процентов от цены 
производителя.  

КУДА УХОДЯТ ДЕНЬГИ
Бесплатную помощь жителям га-

рантирует система обязательно-
го медицинского страхования. Она 

появилась после развала СССР, когда в 
начале 1990-х годов денег в бюджете 
не было. Работодателей обязали делать 
отчисления в Фонд обязательного мед-
страхования. Его создавали временно, 
чтобы было, где накапливать деньги. 
Но время прошло, а ФОМС по-прежне-
му существует. 

— ФОМС остается 
главным распоряди-
телем всего бюдже-
та здравоохранения 
в России. Но власти 

молчат, что этот фонд 
сжирает около 35 про-

центов расходов на здравоохранение. 
Деньги уходят на содержание целой 
армии контролеров — сотрудников 
фонда в каждой области, — отмеча-
ет депутат молодежного парламента 
Тульской областной думы Александр 
Игнатов. 

Фактически ФОМС контролирует 
врачей в каждой больнице, находит на-
рушения, штрафует и получает с этого 
прибыль — до 30 миллиардов рублей в 
год. Врачей загоняют в рамки — лечить 
людей только так, как предписано нор-
мативами. Любое отступление — нару-
шение. А с 2022 года врачей начнут еще 
и наказывать за помощь не по цирку-
ляру. Штраф за человеческое отноше-
ние к пациентам — до 70 тысяч рублей.

Сейчас в европейских странах 
расходы на лечение одного чело-
века из бюджета составляют около 
5–7  тысяч долларов в год, в Рос-
сии — около 11 тысяч рублей. Это-
го хватает на оплату примерно вось-
ми приемов у участкового врача.

— Система работы ФОМС давно 
себя изжила, — говорит Сергей ГРЕ-
БЕНЩИКОВ. — Фонд стал ненуж-
ной надстройкой. Он подконтролен 
частным страховым компаниям, 
которые экономят на пациентах 
и штрафуют врачей. Больницы, 
поликлиники должны напрямую 
из  бюджета получать средства на 
оказание помощи населению. По-
зиция «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» 
— фонды ОМС нужно полностью 
ликвидировать. Нужно полностью 
убрать барыг и спекулянтов из си-
стемы здравоохранения. Медуч-
реждения должны не деньги зара-
батывать, а спасать людей!

Указанные положения  будут реализованы не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти, органов местного самоуправления
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Партия «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» с 2006 
года добивается при-

нятия федерального зако-
на  «О детях войны».  Так, 
в 2013 году Государствен-
ная Дума отклонила сразу 
11 законопроектов о соци-
альной поддержке «детей 
войны». Причина — отказ 
от голосования депутатов 
«Единой России». 

Между тем, за прошедшее вре-
мя более чем в 20 регионах законы, 
определяющие статус «детей вой-
ны», были приняты. Настало время 
утвердить такой закон и в Тульской 
области, считает лидер региональ-
ного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Сергей ГРЕБЕНЩИКОВ.
— Сергей Валерьевич, в июне 2019 

года СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
очередной раз внесла на рассмо-
трение Госдумы законопроект 
«О детях войны». Вы полагаете, 
он будет принят?

— Если «Единая Россия» поддержит 
законопроект, то это будет политиче-
ское чудо. Мы хорошо понимаем, ка-
кое сопротивление будет со стороны 
партии власти. Но и не вносить его на 
голосование СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
не может. Мы за тех, кто трудится, за 
тех, кому трудно. Мы предлагаем уста-
новить дополнительные денежные 

выплаты и льготы для «детей войны», 
для людей, чье детство фактически 
закончилось 22 июня 1941 года. Меры 
социальной поддержки должны кос-
нуться 11 миллионов человек. Это су-
щественная цифра.

— Предлагается дать статус «де-
тей войны» тем, кто родился 
в период с 1 января 1928 года по 
31 декабря 1945 года. Сколько 
таких жителей в Тульской обла-
сти?

— Более 100 тысяч человек. Мы наста-
иваем на том, что «детям войны» нуж-
но установить ежемесячную денежную 
выплату — 1000 рублей. Кроме того, 
около 3790 рублей нужно выплачи-
вать «детям войны», не менее полугода 
проработавшим в тылу с 22 июня 1941 
по 27 января 1945 года. Важно, что мы 
изначально закладываем ежегодную 
индексацию этих выплат по уровню 

инфляции. Также «детям войны» пред-
полагаются льготы — внеочередная 
медицинская помощь и компенсация 
25 процентов расходов на оплату жи-
лищно-коммунальных услуг.

— Аналогичный закон должен быть 
принят в Тульской области?

— Безусловно. Законы «О детях войны» 
уже приняты почти в 20 регионах Рос-
сии, в том числе в Приморском крае, 
Астраханской, Оренбургской, Ульянов-
ской областях. В апреле 2019 года статус 

«детей войны» утвердили в Тверской 
области. Там свыше 95 тысяч жителей 
получили право на внеочередное ме-
дицинское, социальное обслуживание. 
Почему льгот и выплат должны быть 
лишены «дети войны» в Тульской обла-
сти? Разработка такого законопроекта 
должна быть в приоритете у нового со-
става областной Думы.

— Регионы принимают законы по 
образцу федерального законопро-
екта СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ?

— По сути — да. Но у каждой области — 
свои финансовые возможности. Суммы 
ежемесячных выплат колеблются от 
800 до 2000 рублей. А сами льготы вез-
де примерно одинаковые и касаются 
они оплаты водоснабжения и водоотве-
дения, газа, электричества, отопления, 
вывоза мусора. Тем, кто живет в доме 
с печным отоплением, доставка то-
плива производится в первоочередном 
порядке. Разве это не по силам регио-
нальным властям? Было бы желание. 

— Почему закон такой с ярко выра-
женной социальной направленно-
стью не получает поддержку от 
партии власти и чиновников?

— Главная причина, по их мнению, в 
том, что льготы по закону «О детях во-
йны» будут пересекаться с льготами, 
которые установлены другими закона-
ми. Но это детский лепет. Мы же все по-
нимаем, что таких пересечений можно 

избежать, никто дважды одну и ту же 
льготу не назначит. Но из-за неприня-
тия закона миллионы людей в прин-
ципе лишены льгот и соцподдержки. А 
это те, кто пережил войну, потерял сво-
их родителей, близких родственников. 
Отказ от  принятия такого закона — это 
цинизм. Отношение государства к «де-
тям войны» — это не только дань памя-
ти и уважения, это возможность воспи-
тания патриотических чувств у нашей 
молодежи.

— Ситуация напоминает историю 
с обеспечение жильем фронтови-
ков...

— Да. Государство дождалось, ког-
да фронтовиков остались считанные 
единицы и потом начало улучшать их 
жилищные условия. А где же раньше 
чиновники были со своей заботой? А 
сколько фронтовиков умерло, так и не 
дождавшись новых квартир, выплат на 
их покупку? Если федеральная власть 
не хочет сейчас помогать «детям вой-
ны», то это должны делать регионы. Я 
уверен, мы сможем в Тульской област-
ной Думе аргументировано доказать 
необходимость принятия региональ-
ного закона «О детях войны». Наша об-
ласть героическая, мы смогли отстоять 
Москву, столицу нашей Родины. Тула — 
город-герой. Первым законопроектом 
внесенным СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ, 
станет Закон «О детях войны».

Сергей ГРЕБЕНЩИКОВ:

Микрокредиты с большими последствиями

Закон «О детях войны» должен быть принят в Тульской области

«Мы предлагаем установить 
дополнительные денежные 
выплаты и льготы 
для «детей войны»,  
для людей, чьё детство  
фактически закончилось  
22 июня 1941 года».

«Законы «О детях войны» 
уже приняты почти 
в 20 регионах России, в том 
числе в Приморском крае, 
Астраханской, Оренбургской, 
Ульяновской областях. 
Почему льгот и выплат 
должны быть лишены «дети 
войны» в Тульской области?»

«Если федеральная власть не хочет сейчас помогать  
«детям войны», то это должны делать регионы.  
Я уверен, мы сможем в Тульской областной Думе 
аргументировано доказать необходимость принятия 
регионального закона «О детях войны»»

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ повтор-
но внесла в Государственную 
Думу законопроект о запрете де-
ятельности микрофинансовых 
организаций. Необходимо поста-
вить точку в истории, когда из-за 
кредита в три-пять тысяч людям 
приходятся выплачивать десят-
ки, а то и сотни тысяч рублей. 

По данным Центробанка,  в Рос-
сии легально работают около двух 
тысяч микрофинансовых организа-
ций. Эксперты же говорят, что как 
минимум шесть тысяч таких фирм 
выдают кредиты незаконно. Только 
за январь-май 2018 года жителям вы-
дано более 11 миллионов займов на 
сумму около 110 миллиардов рублей. 

— В 2015 году СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ уже вносила зако-
нопроект о запрете микрофинан-
совых организаций, но он не был 

поддержан,  — говорит лидер туль-
ских справедливороссов Сергей 
ГРЕБЕНЩИКОВ. — Партия власти 
закрывает глаза на то, что минимум 
20  процентов заемщиков берут кре-
диты из-за низких доходов или по-
тери работы. А также из-за того, что 
нет филиалов крупных банков там, 
где они живут. В  результате люди, 
просрочив на несколько дней платеж, 
вынуждены уплачивать пеню, а сум-
ма долга вырастает в разы.

Только по официальным данным 
около 40 процентов клиентов микро-
финансовых фирм имеют испорчен-
ную кредитную историю. А это озна-
чает, что крупные банки откажут им в 
кредите, когда настанет время решать 
серьезные житейские проблемы. За-
прет на выдачу кредитов должникам 
может быть введен Центробанком уже 
с 1 октября 2019 года. 

Население продолжает беднеть. По 
данным Минтруда, за чертой бедно-
сти живет свыше 13 процентов рос-
сиян, а это около 20 миллионов че-
ловек. Суммарно во все банки люди 

задолжали более 8 триллионов рублей. 
Даже всегда оптимистичный министр 
экономического развития РФ Максим 
Орешкин заявляет в СМИ, что уже в 
2021 году ситуация с потребительски-
ми кредитами может спровоцировать 
«взрыв» финансовой системы страны. 

— К нам в общественные приемные 
очень часто обращаются жители, кото-
рые влезли в серьезные долги из-за ми-
крокредитов, — говорит ГРЕБЕНЩИКОВ. 
— Однажды ко мне приехала женщина 
из района, попросила дать взаймы 30 
тысяч, чтобы выпутаться из долгов перед 
такими ростовщиками.  Люди доходят до 
отчаяния. С 1 июля законодательно огра-
ничили процентную ставку по кредитам 
до 1 процента в день, но и 365 процен-
тов годовых — это немыслимая сумма. 
Именно поэтому партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ настаивает на полном за-
прете микрофинансовых организаций. 

«Партия власти закрывает 
глаза на то, что минимум 
20 процентов заемщиков 
берут кредиты из-за низких 
доходов или потери работы».

Указанные положения  будут реализованы не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти, органов местного самоуправления



«Если взнос был ошибочно оплачен, 
то нужно обратиться в страховую 
компанию с заявлением о досрочном 
прекращении договора».
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Внимание!  
НОВЫЕ ПОБОРЫ ЗА ЖИЛЬЁ!
С 4 августа 2019 года в России будет действовать новый закон о страховании 

жилья от чрезвычайных ситуаций. И в квитанциях за ЖКХ появится новая строка — 

оплата страхование жилья. Перечислив деньги один раз, вы будете нести расходы 

ежемесячно. Плата составит около 150 рублей в месяц.
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Государство в оче-
редной раз пытается 
снять с себя ответ-

ственность — переложить 
на жителей полную ответ-
ственность за квартиры. 
В случае пожара, разру-
шения дома, например, от 
взрыва газа вы получите 
только страховку. Ее сум-
ма будет рассчитана от 
рыночной стоимости жи-
лья.  

— 150 рублей — это 
расчетная цифра, 
— говорит депутат 
города Новомо-
сковска Олег Ги-

ленко. — В реально-
сти она может быть 

больше, поскольку зависит от пло-
щади  квартиры, дополнительных 
рисков, включенных в страховку, 
количества прописанных в квар-
тире или доме. Хитрость государ-
ства состоит в том, что платеж не 
является обязательным. Но если 
вы оплатите его хотя бы один раз, 
то вы автоматически оформляете 
страховой полис. Платеж станет 
ежемесячным.

Но получить страховку будет 
не так-то просто. В случае чрез-
вычайной ситуации ущерб будет 
определять экспертные комиссии, 
которые создадут в каждом ре-
гионе. Если произошел несчаст-
ный случай — пожар, затопление, 
то жителям нужно обращаться 
к  местным властям, затем в стра-
ховую компанию. То есть, самим 
заниматься решением своих про-
блем. Надеяться не на кого.

— Федеральные власти откры-
то заявляют, что задача ново-
введения — переложить бремя 
выплаты компенсаций с бюджета 
на систему страхования. А если 
говорить честно, если вы согласи-
тесь на страховку, то государство 
снимет с себя ответственность за 
какую-либо помощь. Новую квар-
тиру, например, вы уже не полу-
чите, разве что в каких-то исклю-
чительных случаях, — отметил 
Олег Гиленко.

Важно и то, что состояние домов, 
например, в Тульской области, 
разное. Одно дело — новостройка 

в Туле, другое — барак в Новомо-
сковском, Киреевском или любом 
другом районе. Рыночная стои-
мость ветхого и аварийного жи-
лья низкая. Сумма страховки бу-
дет минимальной.

— Изношенность жилого фон-
да  — острейшая проблема, — 
считает Олег Гиленко. — Именно 
поэтому «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» настаивает на том, чтобы 
государство сначала привело в 
порядок дома, а уже потом соби-
рала плату за капремонт. Чтобы 
сначала ресурсноснабжающие 
организации заменили гнилые 

трубы, а  уже потом повышали 
тарифы на тепло, воду и так да-
лее. Повсеместное страхование 
жилья из-за его ветхости и раз-
ной рыночной стоимости поста-
вит в  неравные условия жителей 
Тульской области.

Подразумевается, что договоры 
страхования будут заключаться 
сроком на один год. Власти рас-
считывают на то, что люди плохо 
информированы, и по привычке 
оплатят квитанции за коммунал-
ку? И уж тем более никто не разъ-
ясняет, как правильно отказаться 
от этой страховки. 

— Можно самостоятельно вы-
черкивать графу в платежке, — 
пояснил Олег Гиленко. — Если 
взнос был ошибочно оплачен, то 
нужно обратиться в страховую 
компанию с заявлением о до-
срочном прекращении догово-
ра. А также в УК с заявлением об 
отказе от страхования, и заодно 
попросить исключить этот пункт 
из квитанции.  

«Повсеместное страхование жилья  
из-за его ветхости и разной 
рыночной стоимости поставит 
в неравные условия жителей 
Тульской области».

Плата составит около 150 рублей в месяц... 

ЗА ЧТО?..

Указанные положения  будут реализованы не иначе чем на основании принимаемых в соответствии с законодательством решений органов государственной власти, органов местного самоуправления


